

## El nuevo Censo electoral

Comprendemos, como asegura el Gobierno en su nota explicativa de la confección del nuevo Censo electoral, que no podía ser garantía suficiente para la sinceridad del sufragio, una simple rectificación de aquel. Nos explicamos las dificultades y obstáculos que ha de vencer el general Berenguer, para convertir en una realidad tangible su aspiración de que España entre de lleno en una época de normalidad jurídica y constitucional. Pero la creación de un nuevo Censo, significa un evidente retraso de las tan deseadas elecciones, y en este aspecto no podemos estar conformes con las decisiones del Gobierno.

Urge que las difusas actitudes y los inconcretos anhelos políticos del país, adquieran corporeidad y que todos los partidos determinen, con la fuerza del número, su verdadera eficacia y responsabilidad. Es necesario encauzar cuanto antes, las corrientes renovadoras del espíritu público, dando estado parlamentario, a los afanes de una lucha, que no puede tener trascendencia y utilidad para España, al margen de la dinámica de las Cortes. La historia política, interrumpida durante seis años largos de Dictadura, ha de reanudarse en seguida. Y el único medio la fórmula exclusiva de reanudarla, es dando vigor, perentoriamente, al Parlamento, que es el verdadero resort de la normalidad constitucional.

Retrasar las elecciones indefinidamente nos parece un acto antipolítico que pudiese redundar en perjuicio de las mismas fuerzas que han de tomar parte activa en la lucha. No se nos oculta, repetimos, la buena fe que guía al Gobierno ni la nobleza de sus propósitos.

Pero no basta la intención si la realidad es la que manda. Y la realidad no es otra, que la indiscutible urgencia de que se celebren unas elecciones, que todos los partidos desean y de las que ha de salir, concretamente, la voluntad política de España, prevaleciendo sobre toda clase de conveniencias.

## ECOS DE SOCIEDAD

La marquesa de Castellbell, acompañada de sus hijos, los barones de Segur y el conde de San Miguel de Castellar, ha marchado de Barcelona a Sevilla.

Han regresado a Barcelona las señoritas Isabel Llorach y María Luisa Muntadas. Los marqueses de Squilache y don Pablo Sagnier han regresado a la ciudad condal.

Se encuentra en esta ciudad lady Creville, dama perteneciente a la alta aristocracia inglesa. El alcalde ha organizado una comida en su honor.

El embajador de España en París ha anunciado la próxima llegada a Barcelona de sir Bernard S. Kärter, socio de la casa Morgan, que viene a visitar la Exposición. Permanecerá varios días en Barcelona, y después se trasladará a Andalucía.

Han llegado a Sevilla los marqueses de Encineros y Santa María de Badio, la duquesa de Aliaga, el marqués de Casa León y sus sobrinas, Pastora, Piedad y Milagros, y el propietario de "La Epoca", marqués de Valdeiglesias.

Se encuentra en Zaragoza, procedente de Madrid, doña Elena Raso, esposa del director de "El Sol", don Félix Lorenzo, que permanecerá un par de días en la citada población.

Ha regresado de Sevilla el embajador de la Gran Bretaña, sir George Grahame.

Se halla en Madrid la marquesa de Faura, esposa del ministro de España en Suecia.

Se encuentra muy mejorado de la afección que padece en la vista el ministro de Méjico, señor González Martínez.

El doctor Goyanes, restablecido completamente de su enfermedad ha reanudado sus labores profesionales.

Ha regresado de Santander el marqués de la Frontera.

## Conferencia de un diplomático español

WASHINGTON, 24.—Don Fernando Arnao, consejero de la Embajada de España, ha pronunciado una conferencia en la Asociación Americana de Profesores de Español de Washington.

El señor Arnao habló en lugar del embajador, señor Padilla, que tuvo que detenerse más tiempo del que pensaba en Nueva York, donde se encontraba.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## Choque de dos trenes metropolitanos en París

PARIS, 24.—Ayer se produjo un grave accidente en la línea subterránea Porte-Versailles-Porte-La Chapelle, de la Compañía Nord-Sud, que se fusionó recientemente a la red del "Metro". El tren número 9, que salió de la estación Porte-Versailles en dirección a Porte-La Chapelle, se detuvo a 320 metros de la estación Convention, sin duda por que el mecánico había visto la señal que advertía que debía detenerse el convoy. Algunos minutos después y con el intervalo reglamentario, salió de Porte-Versailles el tren número 10. Cerca de la estación Convention la vía describe una ligera curva, de suerte que cuando el maquinista del tren número 10 advirtió los faros del último coche del tren número 9 era ya tarde para evitar la catástrofe, y a pesar de que hizo funcionar los frenos, el segundo convoy embistió al primero a una velocidad de 30 kilómetros por hora. Entre los viajeros se produjo gran pánico.

Según los informes de la Policía, los socorros fueron organizados rápidamente. En varias ambulancias automóviles, los primeros heridos fueron trasladados a los hospitales de Vaugirard y Boucicot, próximos al lugar del accidente. En el primero recibieron asistencia 75 heridos, de ellos diez de bastante gravedad.

Las causas del accidente  
PARIS, 24.—Llegaron al lugar del suceso el prefecto de Policía, el director de la Compañía del "Metro", varios ingenieros y el Juzgado. Los ingenieros practicaron inmediatamente una investigación técnica en el sistema de señales, y según parece, éste que es automático, no funcionó debidamente. Ya los maquinistas de los trenes 7 y 8, que habían precedido a los siniestrados, advirtieron algo anormal en las señales. Un mecánico efectuó un reparación; pero sin duda el sistema sufrió una nueva avería. Uno de los viajeros heridos ha declarado que, contra lo que se ha dicho, los socorros tardaron bastante en ser organizados, y que en un momento la confusión fué extraordinaria.

Estuvieron en los hospitales, para visitar a los heridos, el subsecretario del ministerio del Interior, el vicepresidente del Consejo municipal de París y varios diputados por la capital.

Ha quedado suspendida la circulación en tre las estaciones Porte-Versailles y Convention.

Se cree que el tráfico se reanudaré inmediatamente.

## VIDA DE FUERA

Incumplimiento de promesa marital  
En Chicago la señora Maude Colahan acaba de intentar un original proceso de divorcio basado en lo que llama "rotura de promesa marital".

Alega que su marido en sus tiempos de noviazgo, la prometió hacerle un regalo el día de su matrimonio consistente en una joya que describe. El regalo no llegó y la esposa dolorida solicita la separación por este incumplimiento de promesa que, según dice le hace fiar poco en la formalidad de su marido.

El juez que entiende en el asunto ha enviado la causa a resolución posterior con la esperanza de que en este espacio de tiempo se fortifique la formalidad del marido y también la de la mujer.

## COMUNISMO

Registros y detenciones  
BERLIN, 24.—Después de los sangrientos incidentes comunistas de Leipzig, la Policía de Berlín ha recorrido en patrulla la carretera de Leipzig a la capital. Detuvieron a numerosos camiones, en los que regresaban los miembros del partido comunista, y cachearon a sus ocupantes.

En la estación se montó un importante servicio de orden a la llegada de los trenes de Leipzig. Fueron cacheados los viajeros procedentes de este punto y se practicaron ochenta detenciones.

Chicherin no puede salir de Rusia  
BERLIN, 24.—Según informes recibidos de Moscú, Chicherin se halla virtualmente prisionero de los Soviets. El Gobierno moscovita ha concedido al comisario del pueblo de Negocios Extranjeros una ampliación del permiso de seis meses; pero ha denegado su petición de trasladarse a una estación termal extranjera para atender a su salud. Chicherin no ha sido autorizado para salir del territorio soviético.

Preparativos en Moscú para el Primero de Mayo

LONDRES, 24.—Comunican de Riga al "Morning Post" que en Moscú, se preparan para solemnizar la fecha del Primero de Mayo. Se celebrarán revistas militares y procesiones vívicas y numerosos actos de propaganda. Llegarán delegaciones comunistas de todas las partes del mundo. Se espera una delegación comunista americana, que ha anunciado traer un regalo de varios tractores automóviles.

## El movimiento antibritánico de la India

Detención del vicerrector de la Universidad de Calcuta

CALCUTA, 24.—El vicerrector de la Universidad, señor Howrah, miembro del partido nacionalista, y otras veintinueve personas más, han sido detenidos por la Policía por formar grupos ante las tiendas donde se venden paños extranjeros, en su mayoría pertenecientes a musulmanes.

Ante la negativa a dispersarse, la Policía se vió obligada a cargar, resultando varias personas heridas, entre ellas un inspector de la Policía inglesa.

La muchedumbre atacó el coche celular que conducía a los detenidos, produciéndose un nuevo tumulto. Finalmente, los revoltosos fueron dispersados.

Los soldados disparan contra un grupo indígena

CALCUTA, 24.—En la región de Ciattalong ha habido un choque entre las tropas y un grupo de indígenas. Los soldados se vieron obligados a hacer uso de las armas de fuego y resultaron muertos dos rebeldes y heridos gravemente otros dos.

Los soldados, que no tuvieron ninguna baja, practicaron catorce detenciones.

Hoy reina completa calma en la región.

Agresión a los agentes de Policía

CALCUTA, 24.—Un oficial de Policía y dos agentes han sido agredidos y heridos por arma de fuego. Los autores de la agresión han logrado huir.

Los rebeldes cambian de táctica

KARACHI, 24.—Los voluntarios de Gandhi han resuelto abandonar la campaña de infracción de la ley de la Gabela y emprender el "boicot" de los tejidos extranjeros y establecimientos de bebidas.

Los presos políticos practican la huelga del hambre

CALCUTA, 24.—Los presos políticos reclusos en la cárcel de Alipore, entre ellos el señor Sen Gupta, alcalde de Calcuta, han comenzado a practicar la llamada huelga del hambre, como protesta contra las violencias empleadas por los funcionarios de la prisión para obligarles a observar estrictamente el régimen de la misma.

Otra condena

BOMBAY, 24.—El Tribunal ha condenado a ocho meses de prisión y pago de una multa de 200 rupias a Sadhu Swamianand, otro de los lugartenientes de Gandhi, por infracción de la ley de la Gabela.

Detenciones

CALCUTA, 24.—El rector jefe de un diario que se publica en inglés y el secretario de la campaña de desobediencia civil en Bengala fueron detenidos ayer.

Los manifestantes apedrean un puesto de Policía

MADRAS, 24.—Un numeroso grupo de manifestantes apedreó ayer un puesto de Policía en el centro de la ciudad. Los manifestantes fueron al fin dispersados, resultando ocho heridos.

Poco después, los mismos grupos atacaron otro puesto de Policía, practicándose diez detenciones.

## La guerra civil en Nicaragua

Un sangriento choque con la Guardia nacional

TEGUCIGALPA, 24.—Despachos recibidos en esta capital, procedentes de Managua, dan cuenta de una lucha entablada entre un grupo de rebeldes y fuerzas de la Guardia nacional, capitaneadas por el comandante norteamericano Wilson.

Según dichas noticias, el encuentro se desarrolló cerca de la frontera con Costa Rica y los rebeldes tuvieron cuatro muertos y tres heridos, huyendo al final perseguidos por guardias nacionales.

Interesante afirmación del coronel Buckley

PANAMA, 24.—El coronel norteamericano Ralph Buckley, que prestó ser vicio en Nicaragua durante la revolución, ha manifestado que las masas nicaragüenses no se someterán a ninguna clase de dictadura.

Acusa al general Moncada de haberse convertido en dictador y predice que estallará nuevamente la revolución en aque lla República.

## Veinte atacados de psitacosis

LONDRES, 24.—Telegrafian de Pernambuco al "Times" dando cuenta de haber sido atacados de psitacosis veinte tripulantes del paquebote "Ruy Barbosa", cuyo capitán ha ordenado la inmediata destrucción de todos los loros que había a bordo del buque.

## EL ESTADO PONTIFICIO

Consistorio secreto.—Canonizaciones

CIUDAD DEL VATICANO, 24.—En la sala del Consistorio el Papa reunió esta mañana un consistorio secreto, al que asistieron los cardenales que debían expresar su opinión acerca de la canonización de los bienaventurados Thephila Dacorte y Catalina Thomas. El prefecto de la Congregación de Ritos habló extensamente acerca de la vida, virtudes y milagros de ambos bienaventurados, y terminado el informe, el Papa preguntó a los cardenales si podía procederse a la santificación de los bienaventurados, contestando afirmativamente todos los cardenales.

ROMA, 24.—El día 29 del próximo mes de junio tendrán lugar las ceremonias de canonización de los ocho mártires franceses muertos en el Canadá, pertenecientes todos ellos a la Compañía de Jesús.

## El resultado de la Conferencia sobre limitación naval

Comentarios de la Prensa inglesa

LONDRES, 24.—Comentando el resultado de la Conferencia Naval, el "Daily News" señala el deseo expresado por el señor Macdonald de que se convoque la nueva Conferencia antes de 1935, e invita a las potencias navales a hacer todo lo posible para que la fecha de la convocatoria pueda ser anticipada.

El "Daily Telegraph" escribe: "Nadie negará que el Tratado de Londres constituye un importante progreso sobre lo hecho hasta ahora en lo que se refiere a la limitación y reducción de armamentos navales". El "Daily Herald" declara que la amistad angloamericana ha hecho posible el acuerdo de tres y que el antagonismo francoitaliano ha impedido el acuerdo de cinco.

El órgano laborista, al mismo tiempo que señala los resultados tangibles obtenidos por la Conferencia de Londres, declara que se ha llegado a limitar, pero no a reducir, los armamentos.

"Estamos lejos del desarme—añade dicho periódico—. Debemos, pues, estar descontentos por los resultados obtenidos para que este descontento nos obligue a hacer nuevos esfuerzos en lo por venir. La Conferencia y el Tratado no deben ser considerados como un fin logrado, sino como un nuevo punto de partida".

El "Times" llama la atención sobre las declaraciones hechas por los señores Briand y Siriani. "Si esta Conferencia—declara el órgano de la City—es sólo una etapa de un largo camino, es una etapa importante. Ciertos delegados, disgustados por el fracaso parcial que se acaba de sufrir, no se dan suficientemente cuenta de la grandeza de los resultados obtenidos".

La Prensa francesa

PARIS, 24.—La Prensa francesa comenta también el resultado de la Conferencia Naval.

El órgano socialista "Le Populaire" elogia especialmente al señor Macdonald y al Gobierno laborista, que ha dado pruebas verdaderas de inspirarse en una voluntad de paz. "No se han limitado a palabras vanas; han realizado actos. Inglaterra laborista ha renunciado al predominio marítimo de la Gran Bretaña, ha reducido su flota".

"Le Temps" comenta los discursos pronunciados en la sesión de clausura. Dice que, por su espíritu y su acento, dichos discursos prueban la sincera voluntad de los Gobiernos de continuar la obra comenzada en favor de la consolidación de la paz y de la reducción de los armamentos".

"L'Oeuvre" comenta especialmente el discurso del señor Briand, y glosando un artículo del señor Norman Angel, publicado en el "Daily Herald", afirma que Francia no había pedido garantías de seguridad para ella, sino para todos los países. "Como dice Norman Angel, la cuestión es: o cada nación busca sus garantías propias, o debe haber jueces y gendarmes para todos".

Comentarios de la Prensa italiana

ROMA, 24.—Comentando los resultados de la Conferencia de Londres, los diarios italianos declaran que la Memoria de los peritos sobre la limitación naval sólo podrá ser comunicada a la comisión preparatoria del Desarme en Ginebra a título documental. Según los periódicos italianos, el gran problema europeo sigue siendo el problema mediterráneo, es decir, el problema de las relaciones francoitalianas.

"Il Tevere", de Roma, cree ver un cambio de línea en la Prensa francesa y señala el hecho de que la mayor parte de las palabras pronunciadas por el señor Briand estén consagradas a la necesidad de llegar a un acuerdo con Italia.

"Il Tevere" añade que este acuerdo podrá realizarse cuando Francia tenga una concepción exacta de lo que es Italia.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

## CONFLICTOS SOCIALES

Petición de aumento de jornal

BILBAO, 24.—Se ha celebrado en Portugaete una reunión del Sindicato Obrero del Ramo de la Alimentación, acordando pedir una peseta de aumento sobre el actual jornal que tienen los obreros, y un kilo de pan en vez del medio que además perciben en la actualidad.

Estadística internacional del paro obrero

BERLIN, 24.—La revista "Weltwirtschaft" publica una estadística internacional del paro obrero, de la cual resulta que los Estados Unidos acusan el mayor número de obreros parados. Falta una estadística exacta; pero se supone que el número de parados en los Estados Unidos oscila a fines de 1929 entre tres y cinco millones.

En Inglaterra el número de obreros sin trabajo se elevan a últimos de febrero del corriente año a 1.582.000; en el Japón falta igualmente estadística exacta; pero se calculan en 800.000 a últimos de marzo, había 269.000 parados; en Polonia, en el mismo mes, 250.000, y en Italia, a fines de enero, 466.000.

## Las importaciones de productos españoles en la Argentina

BUENOS AIRES, 24.—En la Memoria de la Cámara de Comercio Española que se ha de presentar en la Asambleable el día 26 del corriente, se establece el valor de todos los productos de origen español importados en la República Argentina.

Según los datos recogidos en la Memoria, el valor de los productos españoles importados fué en 1927 de 13.664.435 pesos oro. Al año siguiente, esta cifra se elevó hasta 17.838.753 pesos oro.

Esta considerable diferencia se debe principalmente al aumento en la importación de productos alimenticios que de un valor de 6.937.542 pesos oro en 1927 pasó a 10.763.081 en 1928.

De todos los productos alimenticios, el aceite español es el que se importa en mayor cantidad. En 1927 entraron kilogramos 7.069.032. En 1928 esta cifra llegó a 17.405.694 kilogramos.

La Memoria termina diciendo que por los datos que hasta ahora se tienen todo indica que durante 1929 no se mantuvo el nivel alcanzado en 1928. Respecto a la importación de aceites, calcula que se eleva a ocho millones de kilogramos.

## El Primero de Mayo en Alemania

Preparativos en Berlín

BERLIN, 24.—Contrariamente a lo que se ha dicho, se cree que la jornada del Primero de Mayo será muy sosegada. Los partidos socialdemócrata y comunista hacen sus preparativos con gran animación. Los comunistas esperan, por lo menos, demostrar que pueden presentar un núcleo de afiliados completamente disciplinados sin recurrir a la violencia. Los dos partidos se han puesto de acuerdo para las manifestaciones del Primero de Mayo.

BERLIN, 24.—Previo acuerdo con los Comités ejecutivos del partido socialista y del comunista, el prefecto de Policía de Berlín ha autorizado que ambos partidos celebren el día 1 de mayo reuniones públicas en esta capital, a condición de que estas reuniones se celebren en barrios separados de la ciudad con objeto de evitar incidentes.

El prefecto de Policía ha invitado al mismo tiempo a los Comités ejecutivos de ambos partidos a que adopten todas las medidas necesarias con objeto de evitar la repetición de disturbios como los que se produjeron el año último.

## Explosión de un barreno

Varios heridos

LERIDA, 24.—Comunican de Viella que en las obras del túnel de Alfonso XIII hizo explosión un barreno, que alcanzó a los obreros José Martínez Gómez, de veintitrés años, soltero, natural de La Unión (Murcia); Fabián García Torres, de veintisiete años, soltero, natural de Bilbao; Martín Juan Boñer, de veintiséis años, soltero, y Juan Pérez Serrano y Miguel Ramos García, naturales de Vera (Almería). Traslados a Viella, los médicos de la Empresa apreciaron al primero diversas heridas en la cabeza y en ambos ojos y destrozó en la mano derecha, y al segundo heridas en la cabeza y en la región frontal. En vista de la gravedad de su estado fueron trasladados a Tolouse (Francia) para ser operados. Los restantes quedaron en Viella.

## Las elecciones presidenciales

SANTO DOMINGO, 24.—El señor Estrella Urefia, que se presenta candidato a la Presidencia en las elecciones que se celebrarán el día 18 del mes de mayo próximo, entregará en breve sus poderes en manos del señor Peinado, ministro del Interior.



DIPUTACION PROVINCIAL

Se reúne la Comisión Provincial. Bajo la presidencia del señor Sáiz de los Terreros celebró sesión esta mañana el organismo provincial...

En Beneficencia se dispuso conceder un amplio voto de confianza a la presidencia para que lo antes posible cese el estado lamentable de la falta de agua en el Hospital de San Juan de Dios.

De Fomento se aprobó la recepción del camino vecinal de Las Herreras al de las Navas del Marqués, así como la de reparación del camino de Santa María de la Alameda a la estación del ferrocarril.

La Diputación quedó enterada de una carta del Presidente de la Asociación de la Prensa dando las gracias por el amable regalo de la Corporación organizando una excursión a El Escorial en honor de los periodistas visitantes de nuestra ciudad...

Al leerse los dictámenes de cédulas se hizo notar por algunos diputados, el absurdo que suponen las actuales tarifas, en las cuales un general tributa menos que un modesto ordenanza o empleado de poca categoría.

El señor Blanco habla de sus propósitos de presentar una proposición para que en la nueva Plaza de Toros se instale un museo taurino para el que cuenta con valiosos ofrecimientos de personas poseedoras de curiosidades de esta índole.

Y tras acordar reunirse dos veces al mes en lugar de cuatro como hasta ahora venía sucediendo, se levanta la tranquila sesión, en la que se ha notado la ausencia del batallador y fogoso señor Cámara.

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Día 23

Table with 2 columns: Description of public values (Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, etc.) and their corresponding values.

Table with 2 columns: Cédulas Banco Hipot. (4 por 100, 5 por 100, 6 por 100) and their values.

Table with 2 columns: Acciones Banco de España (Hipotecario, E. de Crédito, Hisp. Americano) and their values.

Table with 2 columns: Tabacos (Fén) and their values.

Table with 2 columns: Ferrocarriles Andaluces (M. Z. A.) and their values.

Table with 2 columns: Met. (Ferrocarril Norte de España) and their values.

Table with 2 columns: Azucareras preferentes (ordinarias) and their values.

Table with 2 columns: Peñarroya and its value.

Table with 2 columns: Moneda extranjera (Francos, Suizos, Eelgas, Libras, etc.) and their values.

AYUNTAMIENTO

Concesión de licencias de construcción libres de derecho

La comisión de Hacienda, recogiendo la iniciativa de varios señores concejales y con firmando lo dispuesto por la Alcaldía...

1.º Todas las licencias comprendidas en las partidas número 1, 2, 3, 4, 5, 6, 14, 15, 16, 17, 46, 47, 47 bis, 48 y 53 de la Ordenanza de Exacciones número 4, de las aprobadas para el año actual, que se soliciten dentro del plazo de tres meses con destino al radio, ensanche y extrarradio de la población, se expedirán libres de derechos, sin perjuicio de lo que en su día pueda resolver el ilustrísimo señor Delegado de Hacienda de la provincia al someter a su superior sanción el acuerdo que adopte sobre el particular, el Excmo. Ayuntamiento pleno.

2.º El aludido plazo de tres meses será improrrogable y tendrá de duración desde el 1 de abril actual a 30 de junio próximo.

3.º La exención contenida en el apartado primero, sólo será aplicada a aquellas licencias que se refieran a los conceptos señalados y que se soliciten en el término que se establece en el apartado segundo y siempre que se ejecuten o den principio dentro de dicho plazo y no sufran interrupción...

posterior hasta su término, quedando en caso contrario obligadas al pago de los derechos liquidados y suspendido su cobro, las personas que hubiesen solicitado las licencias y cuando estas no lo verifiquen al requerimiento que al efecto se les haga por la Administración municipal, los dueños de los inmuebles a que las licencias se refieren.

4.º Por las oficinas municipales se realizarán en las licencias que se soliciten al amparo de la exención que se establece en el apartado primero, todas las operaciones que se practiquen normalmente para las no exentas, incluyendo la relativa a la prestación de la conformidad de los peticionarios a la liquidación de derechos que correspondan por la licencia solicitada con arreglo a la tarifa que figura en la Ordenanza de exacciones número 4, en cuya conformidad se consignará la obligación de los interesados a satisfacer aquellos derechos cuando fuesen requeridos para ello, si el señor delegado de Hacienda de la provincia no aprobare la exención acordada o que, aprobándola, rechazase la retroactividad de la misma.

El 314 aniversario de la muerte de Cervantes

Fiesta en el Círculo de Bellas Artes

La conmemoración de "El Día de Cervantes", en el 314 aniversario de la muerte del Príncipe de los Ingenios, congregó ayer en el teatro del Círculo de Bellas Artes a un público muy numeroso y selecto, en el que había muchos representantes de la literatura y el arte, amen de un gran número de damas. Presidiendo la fiesta, en el escenario, un busto de Cervantes adornado con plantas.

El Círculo se sumó al homenaje por boca de su vicepresidente, señor Ramírez Tomé, el cual, en sencillas palabras, presentó a esta entidad como el escenario adecuado para la solemnidad que se celebraba, puesto que en el Círculo deben caber y caben todas las manifestaciones del arte.

A continuación en nombre de "Los amigos de Cervantes", el académico señor González Amézua, quien al tratar de los entremeses de Cervantes, dice que éste elevó y dignificó el género; el profesor del Conservatorio, señor Guervós, que se ocupó de la música de las obras del gran novelista.

En la parte de la fiesta se representó muy cuidadosamente, por cierto, el entremés "El juez de los divorcios", interpretado por el cuadro "Hispania", con música del organista de la catedral de León, don Francisco Guerrero, ejecutada por los solistas de la Orquesta Ibérica y adaptada por el maestro Guervós.

El juez de los divorcios era enemigo declarado de deshacer matrimonios. Y así rezaba en la canción cantada al final del entremés:

"Entre casados de honor cuando hay pleito descubierto, más vale el peor concierto que no el divorcio mejor".

Traza don Gabriel Maura, de cuatro pin celadas, el cuadro del Madrid de hace tres siglos. Un villorrio infecto de extensión menor de la mitad de la actual.

Y en aquel Madrid, que tanta importancia tenía, sin embargo, por razones políticas y de distintos órdenes, había tres mentideros: el político en los patios de Palacio; el social en la calle Mayor, y el intelectual en la calle de León; esto ha sido en realidad el antecesor del Ateneo y del Círculo de Bellas Artes.

Allí, en aquel ambiente, vivía Cervantes, y a buen seguro que nadie creería entonces que bullían a la sazón el que pasaría a la posteridad con sus glorias.

Si hubiera podido hacerse sobre el particular eso que ahora se llama una encuesta, y que es un medio de que unos señores que no cobran llenen las columnas de los periódicos, a buen seguro que no hubiese resultado triunfante el autor del "Quijote". Bah, dirían los críticos de entonces, callándose las antiparras; un libro para chicos!

Al Príncipe de los Ingenios, le estaba reservada la gloria, para tiempos futuros. La gloria en la posteridad, que rara vez alcanzan los hombres que en vida gozaron de la popularidad.

La última parte del elocuente discurso del conde de la Mortera, estuvo dedicada a presentar a Cervantes como ejemplo para cuantos cultivando el arte, trabajan por llegar algo a la posteridad.

Tendrán que luchar contra muchos obstáculos, contra la enorme distancia entre lo que se sueña y lo que es posible realizar. Contra la tosquedad de la materia. Incluso contra dificultades económicas. Un hombre de negocios en una sola operación puede ganar y gana muchas veces más que un artista, en toda su vida.

No importa. Ahí está Cervantes, como ejemplo de fortaleza, que seguramente, tuvo que vencer estas mismas dificultades.

Por último, como fin de fiesta, la Orquesta Ibérica ejecutó escogidas obras musicales. Fué premiada con aplausos.

La vida en provincias

La cuestión naranjera

VALENCIA, 24. — Mañana viernes se reunirá en la Cámara Agrícola la Federación Naranjera de Exportadores de Levante para tratar de la disposición dictada fijando las normas a la exportación de frutos, precisamente cuando la Federación se disponía a acudir a la información pública sobre la cuestión naranjera.

Mercados de cereales de Castilla la Vieja

Precio medio a que se han cotizado los 100 kilos durante la segunda decena del mes actual.

Ávila: trigo, 47, 50; centeno, 33; cebada, 33; avena, 30; habas, 00; algarrobas, 38; yeros, 00; guisantes, 38; lentejas, 66; garbanzo para siembra, 135; alubia para siembra, 130.

Arévalo: 47,50 32 32 29 00 37 00 36 70 130,00.

Cebreros: 47 34 33,00 00 40 00 38 66 00 00.

Burgos: 47 35 33 30 45 00 40 00 64 128 104.

Castrojeriz: 46,50 33 31 29 00 00 38 00 00 102.

Lerma: 47 34 35 00 00 00 41 00 76 00 108.

León: 47,50 34 34 31 46 00 00 00 74 00 112.

Ponferrada: 48 36 35 00 00 00 39 00 66 118 100.

Valencia D. Juan: 40,50 33 32 28 00 00 41 00 64 00 00.

Palencia: 47,50 32 31 29 00 00 39 00 68 119 108.

Astudillo: 47 00 32 00 00 00 36 00 00 122 112.

Carrion: 47 00 32 00 42 00 00 00 64 126 94.

Segovia: 48 34 33 31 00 39 00 00 74 128 00.

Riaza: 46,50 35 34 00 00 00 42 00 78 00 00.

Bernardos: 47 33 31 28 00 00 37 00 70 130 00.

Soria: 47 36 37 32 45 00 43 00 80 00 114.

Agreda: 46,50 35 34 00 00 00 41 00 71 118 00.

El Burgo: 47 33 33 29 00 00 40 00 76 00 92.

Salamanca: 47,50 34 33 31 00 38 00 38 72 135 00.

Béjar: 46,50 35 35 00 00 40 00 39 00 00 116.

Cantalapiedra: 47,50 34 32 29 00 37 00 37 68 135 00.

Valladolid: 47,50 33 31 29 44 38 36 00 76 125 120.

Medina: 47,50 32 32 30 00 37 00 39 70 130 00.

Rioseco: 46,50 32 30 28 00 39 00 00 65 118 00.

Mota Marqués: 47 00 33 00 37 00 38 64 130 00.

Zamora: 47,25 34 33 30 46 39 00 39 68 122 08.

Benavente: 47 33 31 00 00 40 00 00 74 00 94.

Toro: 46,50 34 33 00 00 37 00 39 63 136 118.

En los mercados del trigo de esta región fueron reducidas las entradas, para venta al detall; ha sido decena falta de negocios por exceso de fiestas y mal tiempo, que paraliza negociaciones de tan importante cereal; únicamente puede consignarse que los precios son con limitadas diferencias favorables al vendedor y que se observa más actividad en la demanda por compradores de ésta y otros centros de contratación, con lo cual se considera firmeza en tipo de tasa mínima de este tercer plazo, que son 47,50 pesetas 100 kilos, igual a 82,25 reales las 94 libras. A mencionado precio se están negociando ya meses los candeales de Castilla. Las clases corriente y bajas, consideradas en 75 por 100 de producción en estas provincias, no pueden tener aceptación constantemente, siendo esta una de las causas de intranquilidad y alarma de varios agricultores de estas regiones, por lo cual Cámaras y Sindicatos han demandado protección del Gobierno para evitar la crisis triguera. Es lo cierto existe ya meses paralización en el negocio trigo-hariner, acentuada según importancia de oferta y demanda, que dicho sea de paso, pocas veces corresponde una a peticiones de la otra, cosa lógica por tratarse de comercio. Lo que si puede asegurarse es que hay normalidad en las cotizaciones en Lonja de Barcelona, primer centro de contratación, adonde en estos días se han negociado a siguientes precios sobre vagones origen 100 kilos sin saco: Extremadura, Zafra, a 47,50 con 3,75 de portes; Cantalapiedra, Cantalapiedra, 47,50 con 4,95 Villalón, empedrado, 46,50 con 5,30; Navarra, 48,50 con 4,40; Mancha, candeal fino 48 con 3,75; Aragón, Gallur, 48,50 con 3,88, y Lérida, de fuerza, a 53 con 3,78. Siendo evidente existe uniformidad en precio medio de trigos candeales y de clase comercial buena de las regiones productoras que se detallan y a su precio de 80—84 reales fanega, 47 y 48 pesetas 100 kilos; con viene que Diputaciones, Cámaras y Sindicatos Agrícolas interesen de Poderes Públicos tarifa combinada temporal económica para trigo, centeno y harina por vagones, a fin aumente la exportación de estos productos. El negocio hariner sigue sin variación en sus conocidos precios de 58 a 65 pesetas 100 kilos, con saco; se cargan algunos más vagones y como trabajan con precaución, reducen existencias; los cereales para pienso tuvieron firmeza esta decena y aumentaron dos y tres pesetas, algarrobas y centeno, aunque no en todos los puntos de negociación. Esto se considera eventual efecto de crudeza del tiempo en la finalizada decena.

El tiempo y las operaciones de la agricultura

Ha tenido la segunda decena diferentes temperaturas, con días de borrasca, nieve, granizo y vientos fuertes, que indudablemente perjudicaron a las plantas, sobre todo en los sembrados de páramo y terrenos ligeros; también los hielos dañaron vi-

do, frutales, centenos y otros cereales, aun que en general el campo se defiende con buen aspecto. Los agricultores están intranquilos por la anomalía del tiempo y persistencia en los frios; activan siembra de alfalfa y otros productos para aprovechar la humedad de la tierra que los vientos absorben y dificultan las operaciones. Valladolid, para Madrid, 20 de abril de 1930.

DE POLITICA

Manifestaciones del ministro de Hacienda.—La cotización de los valores de Estado en las Bolsas extranjeras

Las publica el "A B C" de hoy y son las siguientes:

"Las facilidades crediticias"

—Es del mayor interés seguir atentamente la marcha del mercado de capitales y su obligada relación con los tipos de interés en el interior y en el exterior.

Es un hecho que, como consecuencia de la política de descuento que en España se viene siguiendo desde hace algunos años y del trato diferencial concedido a las últimas emisiones, las facilidades crediticias pueden ser excesivas en determinados momentos y aumentar la inflación producida de un modo directo por el Estado con sus excesivas emisiones. Todas las grandes crisis monetarias han tenido la misma causa: gastar más de lo que se podía, causando un daño por su repercusión en la cotización de la moneda, contribuyendo, aunque parezca paradójico, en muchos casos al encarecimiento, ya que esas facilidades de crédito permiten la retención y almacenamiento de productos agrícolas, retirándose del mercado, y que este caso se ha dado y se está dando en nuestro país es evidente, y las carteras de papel crédito, aunque con la rúbrica de efectos de comercio, aumentan sin cesar, facilitando una especulación que trae las consecuencias aludidas.

También es notorio que la capacidad del ahorro español se viene excediendo desde hace algunos años merced a esas facilidades que nuestro régimen de descuento proporciona, y que la mayor parte de las emisiones del Estado las cubre en último término el Banco de España, y muchas que no son del Estado también. Habrá, pues, que reconocer que una situación semejante dista mucho de poderse estimar normal, constituyendo más bien un estado patológico que exige atención y estudio de los medios para ponerle término.

Inconvenientes de nuestro aislamiento

—En cualquier país el procedimiento es sencillo. Las variaciones constantes del tipo de descuento, según demandan las circunstancias, desorganizan o atraen, el nivel se restablece fácilmente y la situación recobra su estado de equilibrio; pero en España el problema es más complejo por el aislamiento en que vive nuestro mercado de valores y, sobre todo, por la falta de intercambio y arbitraje con los principales mercados del mundo. El concepto de aislamiento no es del todo exacto porque nuestros mercados bursátiles no están aislados de un modo absoluto, ya que cotizan valores de carácter internacional, es decir, valores que drenan constantemente nuestros capitales cuando más falta nos hacen, y, en cambio, nos falta la contrapartida, puede decirse que en absoluto, ya que son contadísimos y de mercado ridículo, por su volumen, los valores españoles que se inscriben en las listas de los mercados del mundo. Y esta situación, cuyo reflejo en la estimación de la peseta no necesita encarecer, no debe continuar. Hay que romper el cerco, España no puede ser una excepción, y los signos de crédito del Estado español, que, por su solidez, pueden compararse con los primeros del mundo, deben cotizarse en las principales bolsas de Europa. La cotización de nuestr Deudas en las Bolsas europeas tendría enormes ventajas, entre otras la de disminuir la congestión y favorecer nuestra balanza de pagos, la de crear intereses muy fuertes en nuestro favor, y la de articular nuestra economía con la del resto del mundo. En las presentes circunstancias, los títulos de renta española tienen el atractivo de su mayor interés y el aliciente de la mejora del cambio.

La mejora de nuestra balanza de pagos

—Si es posible que alguien insinúe que esa es la vuelta a la Deuda exterior; pero diré que las Deudas son interiores o exteriores según la moneda en que se emiten y pagan, y cuando éstas se pagan en oro, querámoslo o no, la Deuda será exterior, y las que se paguen en pesetas serán interiores, cualquiera que sea la plaza del planeta en que se coticen sus títulos y se paguen sus cupones.

Francia tiene el propósito de que París sea el centro financiero de Europa. Está pendiente de aprobación en el Parlamento todo un sistema de desgravaciones para los valores mobiliarios, desde el impuesto sobre la Renta hasta el del Timbre, operaciones de Bolsa y derechos de transmisión. Procura por todos los medios la atracción de valores extranjeros, por la importancia de orden monetario que tiene el movimiento internacional de capitales. Francia tiene un saldo acreedor de importancia en su balance de pagos, y no puede ser cubierto más que por la importación de oro, de mercancías o de títulos; del mismo modo que los países que tienen saldo deudor no pueden pagarlo más que exportando oro, mercancías o títulos. España no debe estar ausente de este gran centro de contratación, y los beneficios que para nuestra economía, nuestra moneda y nuestro mercado de capitales traería una política en ese sentido orientada no hace falta demostrarlos.

GACETILLAS TEATRALES

CALDERON.—La fiesta manchega de ayer.—Ayer se celebró en este teatro la anunciada fiesta en honor de los autores de La Rosa del Azafrán, señores Romero, Fernández Shaw y maestro Guerrero.

La sala estaba ocupada casi en su totalidad por vecinos del pueblo de La Solana, lugar donde se desarrolló la acción, entre otros que figuraban cincuenta bellas señoritas ataviadas con el típico traje de la tierra.

Los concurrentes a la fiesta fueron obsequiados con muestras de azafrán y tarjetas postales con vistas de Ruidera y tarjetario parroquial de La Solana.

En el entreacto, el ex presidente de la Diputación de Ciudad Real, don Francisco García Catalán, leyó unas inspiradas cuartillas alusivas al acto y a los personajes creados por Cervantes, y el ilustre poeta Marina lo hizo igualmente de dos bellas poesías, loando en ellas a la Mancha y a los autores de La Rosa del Azafrán.

Autores e intérpretes fueron objeto de grandes y repetidas ovaciones, siendo bisados la mayoría de los números y obteniendo un nuevo triunfo Felisa Herrero y Emilio Sagi Barba.

Mañana, por la tarde, se representará Doña Francisquita (a 3 pesetas butaca) y por la noche, La Rosa del Azafrán. En breve, estreno, en función de tarde, de "Fiebre", libro de Berga y música del maestro Lapuerta.

INFANTIA ISABEL.—Mañana, por la tarde, estreno del sainete en tres actos, de Pilar Millán Astray, "El millonario y la bailarina".

Por las noches, La condesa está triste... ESLAVA.—Mañana, por la noche, estreno del entredo cómico "Las pantorrillas", de Loygorri y Mariño, música de Soutullo y Vert (creación de Celia Gámez).

COMICO.—Sigue en "creciendo" el éxito de La divina ficción, tarde y noche.

ROMEA.—Todas las noches se ve llena la sala de Rómexa para admirar el bello espectáculo que ofrece la obra de éxito incomparable; ¡Colibrí! y las bellísimas tipes y vicetipes.

Todas las tardes, a precios populares, ¡Por si las moscas!, gran éxito de risa.

NOTICIAS

En la serie de conferencias organizadas por el Instituto Hispano Americano de Relaciones Culturales, disertará mañana, 25, a las siete de la tarde, el excelentísimo señor duque de Amalfi acerca del tema "Impresiones personales de sendas misiones diplomáticas en Méjico y en la República Argentina", en la Sociedad Económica de Amigos del País, Plaza de la Villa, núm. 2.

La Academia y las lenguas regionales

Ayer se reunió la Academia Española en sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Menéndez Pidal.

Se trató únicamente en la reunión de la cuestión de los académicos regionales, y se acordó dirigirse al Gobierno pidiendo la derogación del Real decreto de 26 de noviembre de 1928 por el cual se creaban las plazas de académicos regionales, y que los que actualmente ocupan dichas plazas pasen a ser considerados como de número. Como esto trae consigo un aumento de sillones, se acordó igualmente que las vacantes que entre ellos se puedan producir sean amortizadas hasta el número de seis, ya que aunque los académicos regionales eran ochodós por Cataluña, dos por Galicia, dos por Vizcaya, uno por Valencia y otro por Canarias, de esas plazas dos correspondían a la antigua constitución de la Corporación, que las cedió en beneficio de los que ingresaban con tal carácter.

También se hizo constar en acta que este acuerdo era fiel reflejo de la actitud de protesta contra la innovación formulada por la Academia al serle comunicado el Real decreto de la reforma.

La sesión terminó después de las nueve de la noche y sin que en ella se tratara de otros asuntos.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Ucin y Errezábal J. contra Pasieguito y Zabaleta, segundo, a pala; Amorebieta II, y Pasay contra Araquistain y Begóns III, tercer, a remonte; Salaverria II, y Tacolo contra Ochotorena y Vega.

CALDERON.—A las 6,15, Doña Francisquita; a las 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Díaz).—A las 6,30 y 10,30, Los duendes de Sevilla (gran éxito).

INFANTIA ISABEL.—A las 6,30, El millonario y la bailarina (estreno); a las 10,30, La condesa está triste (dos horas y media de risa).

Eslava.—A las 10,30, estreno de Las pantorrillas, de Loygorri y Mariño, y música de Soutullo y Vert.

COMICO.—(Compañía de teatro Americano).—A las 6,30 y 10,30, La divina ficción (gran éxito).

Fuencarral.—(Compañía lírica en que figuran los divos Baldrich y Peñalver).—A las 6,30, La chicharra y El barquillero; a las 10,30, Marina.

Rómexa.—A las 6,30; ¡Por si las moscas! a las 10,30; ¡Colibrí!



CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID
Venía a la boda de un hijo y muere
En el kilómetro 2,300 de la línea de Alicante...

La víctima venía a Madrid para asistir hoy a la boda de un hijo suyo. Este su futura esposa y otros familiares esperan a la viajera en la estación...

Un robo de sellos
Con fecha 7 del actual, M. Jean Huts, establecido en París en la calle de Lorette...

Encargado de este servicio el comisario jefe de esta Brigada de Investigación general, señor Salanova...

Un atraco en la calle de Lista
Antonio Ramos Utrilla, de treinta y tres años habitante en la calle de los Falsos...

Victoriano arrebató la cartera, que contenía 500 pesetas, al Ramos, dándose a la fuga con sus compañeros...

El Juzgado del distrito de Palacio ha continuado el sumario abierto con motivo del accidente ocurrido en la avenida de Eduardo Dato...

Por el médico forense del distrito, doctor don Antonio Lino González, les fué practicada la autopsia a las víctimas.

Para asistir al entierro acudieron a los alrededores del Depósito Judicial varios cientos de trabajadores.

En el acto del entierro al que se puede calcular que asistieron cerca de 4.000 trabajadores, el orden fué perfecto.

Una denuncia por venta de unos cuadros de gran mérito
Ante la Policía presentó una denuncia don Agustín Tirado...

Los robos en la Biblioteca Nacional
De la defensa del empleado López Santos, acusado de las sustracciones de láminas y libros de la Biblioteca Nacional...

EN PROVINCIAS
Un mendigo gravemente lesionado al hundirse una cueva
GRANADA, 24. — Una cueva inmensa...

BADALONA, 24. — José Rota Navarro, de cuarenta años, regresó esta mañana de Barcelona en automóvil...

Un hombre herido
GRANADA, 24. — José Rota Navarro, de cuarenta años, regresó esta mañana de Barcelona en automóvil...

del "taxi", y a las voces que daban acudieron dos somatenistas, uno de los cuales disparó la pistola a boca jarro sobre Rota...

Hérido gravemente en riña
ZAMORA, 24. — En el pueblo de Peñagónzalo fueron Ceferino González, Manuel Fernández, Felipe González, David Bergantinos y Máximo García...

Cae al mar y es salvado
CADIZ, 24. — En el muelle del Marqués de Comillas se cayó al mar José Ferrer Varela...

Un niño muere abrasado
ALMANSA, 24. — Comunican de Jorquera, pueblo de esta región, que al intentar encender lumbre en su domicilio el niño de trece años Florentino Madrugal Quiler...

El regreso a París de don Santiago Alba

BARCELONA, 24. — El señor Alba que hoy come con el ex ministro señor Roig y Bergada, regresará mañana viernes a Francia.

Ayer el señor Alba conferenció con don Daniel Riu visitando los talleres de "El Día Gráfico" y "La Noche", acompañado de su hijo don César...

El señor Alba fué recibido por don Juan Pich y Pons, propietario de los periódicos aludidos, y el director de los mismos, don Mario Aguilar.

TRIBUNALES

Enrique Parera, conductor, de una moto con side-card, en el que iban Manuel Ezquerria y Pedro Zamora, atropelló en una noche del pasado verano a dos vacas...

A consecuencia del choque salieron lanzados los ocupantes del side-card, falleciendo Manuel Ezquerria por consecuencia de las heridas recibidas.

El fiscal acusa a Parera como autor de un homicidio por imprudencia y pidiendo para él la pena de un año y un día de prisión.

El defensor, don Francisco Rubio, logró demostrar en la prueba que aquella carretera no es una cañada por la que tenga derecho a conducirse el ganado...

La "Gaceta"

La admisión temporal de aceites de oliva
Por Real orden de Hacienda se dispone que las reexportaciones de aceites de oliva importados en régimen de admisión temporal...

Se cree que la petición de indulto propuesta, por haber cristalizado ya entre los obreros, tendrá extraordinarias proporciones.

El señor Maciá dirigió ayer el siguiente telegrama: "Recibo telegrama Compte. Abrácnle, así como compañeros. Igualmente otros libertados. Ahora a trabajar por la libertad de los que están presos por delitos sociales con todo ánimo."

NOTICIAS DEPORTIVAS
Fútbol.—Zaldúa protesta de una multa
SAN SEBASTIAN, 24. — Zaldúa el conocido jugador de la Real Sociedad...

El equipo del Madrid el domingo
Parece decidido el equipo que presentará el Madrid el próximo domingo en Ibañeta...

Boxeo.—Una derrota de Bartos
BARCELONA, 24. — Se ha celebrado en esta capital una velada cuya base lo constituía el encuentro entre Bartos y el púgil peruano Trillo...

Boxeo.—Una victoria de Carnera
PORTLAND, 24. — Se ha celebrado en esta capital la presentación del gigante italiano Primo Carnera...

AMERICA POR CABLE

El señor Irigoyen recibirá a Justo Suárez

BUENOS AIRES, 24. — El próximo sábado el Presidente de la República, recibirá en audiencia a Justo Suárez...

Agasajo de los periodistas argentinos a Berta Singermann

BUENOS AIRES, 24. — En el Circulo de la Prensa se ha verificado el acto de hacer entrega a la eminente escritora Berta Singermann...

Pésame del Papa por la muerte del cardenal Arcoveide

RIOJANEIRO, 24. — El Presidente de la República, señor Washington Luis, ha recibido de Su Santidad el Papa el siguiente telegrama: "Conmovido profundamente dolorosa pérdida...

La renovación de las Cámaras brasileñas
RIOJANEIRO, 24.—El Congreso Nacional continúa sus trabajos de reconocimiento de los nuevos diputados...

La producción vegetal brasileña
RIOJANEIRO, 24. — La producción de vegetales y sus subproductos en el Brasil durante 1929 fué de 11.071 toneladas...

Nuevos campos de aviación
RIOJANEIRO, 24. — En los municipios de Santa Cruz y Serra Negra, del Estado del Río Grande del Norte...

Muerte de un filántropo español
SANTIAGO DE CHILE, 24. — Ha fallecido don José Pastor, vizconde de la Morera, que residía en esta capital desde hace muchos años...

El intercambio chileno-argentino
SANTIAGO DE CHILE, 24. — Ha regresado la Comisión de jefes de los ferrocarriles chilenos...

Caravana automovilista
LIMA, 24. — El Presidente de la República, señor Leguía, ha recibido en audiencia a los miembros que componen una caravana automovilista brasileña...

La libertad de los presos por delitos sociales

Una propuesta de "La Publicitat"
BARCELONA, 24.—"La Publicitat" publica un sueldo, en el que propone que el día 1 de mayo los liberales catalanes envíen al jefe del Gobierno tarjetas postales...

Un álbum para el conde de Romanones
Con este mismo título publica hoy nuestro colega "El Imparcial" el siguiente telegrama de su corresponsal en Barcelona:

BRUSELAS, 24.—Contrariamente a lo anunciado por algún periódico sobre la fecha del regreso a España del señor Maciá...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas que registra la historia criminal francesa...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

Muerte de un famoso estafador
PARIS, 23.—Romain Daurignac, que con su hermana, Teresa Humbert, actuó de protagonista en una de las mayores estafas...

do en esta capital una velada cuya base lo constituía el encuentro entre Bartos y el púgil peruano Trillo. La pelea ha sido un éxito para este que ha logrado apuntarse una victoria por claro margen de puntos...

PORTLAND, 24. — Se ha celebrado en esta capital la presentación del gigante italiano Primo Carnera. Su adversario fué Sam Baker, de los Angeles. Carnera en el primer asalto de los diez a que estaba concertada la pelea tumbó a su contrario por fuera de la cuenta.

Un nuevo y magnífico frontón
El Hogar Vasco la Sociedad madrileña que tanto trabajo por el deporte puro, ha terminado la construcción de un magnífico frontón en los ardenes de su domicilio social de la Carrera de San Jerónimo...

"Match" de boxeo
BUENOS AIRES, 24. — En un encuentro celebrado entre José Caratoli un beneficio dado por dicha artista en el sexto asalto por "k. o."

El "match" Rayo-Mocoroa
BUENOS AIRES, 24. — El periódico "Crítica" dice que el púgil Vicentini actuará como suplente en el encuentro Rayo-Mocoroa...

Un nuevo combate entre Suárez y Vicentini
BUENOS AIRES, 24. — El promotor Ratinoff, se ha dirigido al representante de Justo Suárez...

Para concurrir al campeonato mundial
RIOJANEIRO, 24. — Un "scratch" de cariocas y paulistas ha iniciado un "training" para formar el "scratch" brasileño que concurrirá al campeonato mundial...

Los catalanes residentes en el extranjero
PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

PARIS, 24.—Los catalanes residentes en París han celebrado esta noche un banquete de solidaridad para festejar la libertad de los presos políticos...

LA POLITICA EN FRANCIA

Los seguros sociales
PARIS, 24. — La Cámara continuando la discusión de los seguros sociales, ha aprobado los artículos relativos a cotizaciones, seguros en caso de enfermedad y maternidad, invalidez, retiro obrero y otros.

Nuevos Registradores de la Propiedad

Por el ministro de Justicia y Culto se han hecho los siguientes nombramientos de Registradores de la Propiedad:

De Chinchón, a don Wenceslao Ruiz Almagro; de Las Palmas, a don Benito Prieto Rodríguez; de Almería, a don Antonio Rodríguez Martínez; de Marchena, a don Miguel Siles Benavides; de Linares, a don José Jover Muñoz; de Almodóvar del Campo, a don Ulpiano B. Muñoz de Partearroyo; de Sos, a don José García Revillo; de Corcubión, a don Angel García Toribio; y de Marquina, a don Félix Luis Palacios Martínez.

MINISTERIOS

GOERNACION
El ministro recibió a una comisión del Sindicato de Transportes de Barcelona; otra de la Unión Mutua de empresarios de cinematógrafos, que le habló de la censura previa en las películas; al duque de la Vega presidente del Consejo de Administración del Monte de Piedad...

La guerra civil en Nicaragua

TEGUCIGALPA, 24. — Despachos recibidos en esta capital, procedentes de Managua, dan cuenta de una lucha entablada entre un grupo de rebeldes y fuerzas de la Guardia nacional, capitaneadas por el comandante norteamericano Wilson.

Según dichas noticias, el encuentro se desarrolló cerca de la frontera con Costa Rica y los rebeldes tuvieron cuatro muertos y tres heridos, huyendo al final perseguidos por guardias nacionales.

NOTAS DEL DIA

El ministro de la Gobernación manifestó a los informadores que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarles.

Un periodista le preguntó si para el nombramiento de alcaldes de la provincia de Madrid se habían tenido en cuenta los informes del gobernador.

—Lo mismo que en las demás provincias se ha procedido en la de Madrid—respondió el señor Marzo.

Otro periodista preguntó al ministro si conocía las protestas suscitadas por la continuación del alcalde de Chamartín.

—Ese nombramiento se hizo en atención a las buenas referencias e inmejorables informes que de él nos dieron, respondió el general Marzo.

El ministro de Instrucción Pública facilitó hoy una nota oficiosa dando cuenta de que al morir el administrador de una fundación de becarios de Salamanca...

Aunque dicha fundación estaba obligada por Real orden a rendir cuentas anuales, como el Patronato recurrió, fué eximida de esta obligación...

Estos hechos demuestran la necesidad de intensificar la vigilancia sobre las administraciones de fundaciones y sobre la forma a veces caprichosas de manifestar su voluntad los fundadores.

El subsecretario de Estado recibió hoy las visitas de don Francisco Cambó; conde de la Mortera, embajador de Alemania...

El señor Tonno recibió hoy a los periodistas manifestándoles que como el señor Unamuno ha expresado deseos de desempeñar únicamente la cátedra de Literatura Castellana de la Universidad de Salamanca...

Agregó el ministro que había sido destituido el delegado regio de Bellas Artes de Vitoria por haber tolerado el derribo de la iglesia gótica de San Francisco...

Interrogado acerca de la dimisión del señor Rodríguez Marín, director de la Biblioteca Nacional, dijo que en efecto, la había presentado, pero que el Gobierno no había resuelto nada aún.

Interrogado acerca de la dimisión del señor Rodríguez Marín, director de la Biblioteca Nacional, dijo que en efecto, la había presentado, pero que el Gobierno no había resuelto nada aún.

Interrogado acerca de la dimisión del señor Rodríguez Marín, director de la Biblioteca Nacional, dijo que en efecto, la había presentado, pero que el Gobierno no había resuelto nada aún.

Interrogado acerca de la dimisión del señor Rodríguez Marín, director de la Biblioteca Nacional, dijo que en efecto, la había presentado, pero que el Gobierno no había resuelto nada aún.





# La sangre viciada origina

# los mayores trastornos

# El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**